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FECHA: Febrero 13 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “México demanda paz, orden y empleo: Peña” 

 “PRI Hidalgo va por 800 mil electores” 

 “Ejército analiza cuidar elecciones federales”  

 “Albergues listos, ante intenso frío”  

 
“Crece el retorno de los migrantes”  

 
“Desperdician agua minimizan sequía”  

 
“SSH: Masivo decomiso de productos milagro” 

 “Hidalgo, tercero en informalidad” 

 “Presiona Congreso a oficinas para mejorar al sector juvenil”  

 
“Sube de tono la confrontación de PRI con Panistas” 

 
“Recauda el SAT… lo mismo”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Por aprobar registros de aspirantes a alcaldías, con ello inicia campaña: Este día, el Consejo General 

del Instituto Estatal Electoral (IEE), resolverá las solicitudes de registro de aspirantes a las presidencias municipales de 
Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, donde se efectuará un proceso electoral extraordinario, con la aprobación de los 

registros inicia la etapa de campañas. De acuerdo con el secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, para el 
municipio de Xochicoatlán se recibieron cuatro solicitudes del Partido del Trabajo para Baltazar Soni Guillermo; 

Movimiento Ciudadano solicitó el registro para Juana Chargoy López, el PAN para Nabor Pérez Juárez y la alianza Juntos 

por Hidalgo el de Andrés López Juárez. En el caso de Santiago Tulantepec solicitaron su registro por el PRD, Erick 
Castelán Márquez; del PVEM, Pedro Pablo Flores Alba; de Movimiento Ciudadano, Jorge García Rosales, por el PAN, 

Maricela Maldonado Villalobos; de la alianza PRI-PANAL, Jesús Alberto Aguilera Hernández; y por el PT, José Ubaldo Soto 
Ramírez. El funcionario electoral indicó que de los 10 registros que se solicitaron, 8 serán resueltos este día por el 

Consejo General del IEE y dos de Santiago Tulantepec en los consejos municipales, es el caso del PRD y PVEM. 

(Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Elige PAN a su perfil para la senaduría: Arturo Manzanera Quintana, originario de Chihuahua, fue la 

propuesta electa por los 54 consejeros estatales del Partido Acción Nacional (PAN) como candidato al Senado de la 
República por el principio de representación proporcional. El viernes pasado, el Consejo Estatal albiazul sesionó por más 

de tres horas para definir una propuesta parlamentaria de la V Circunscripción, el cual se analizará en el Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN). ―La propuesta por Hidalgo será aprobada por los consejeros estatales, después el CEN analizará las 

precandidaturas de todo el país, luego se ordenarán las listas de circunscripción nacionales oficiales‖, explicó el 

presidente de la Comisión de Elecciones, Alejandro Soto Delgado. El perfil seleccionado fue dirigente del PAN en 
Chihuahua. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Continúa Ibarra en contienda electoral, dice Isidro Pedraza: La precandidata perredista a la diputación 

federal por el Distrito VI, Edith Ibarra Jiménez, seguirá en la contienda electoral, pues el equipo jurídico presentó tres 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-20129.html
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amparos que le aseguran su eventual libertad, además de la procuración de sus derechos político-electorales, explicó el 

líder de la Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Isidro Pedraza. Reiteró que la detención de la ex regidora 

capitalina carece de fundamentos legales, por lo que acusó al gobierno estatal de fabricar denuncias. Explicó que los 
recursos legales interpuestos se refieren a la protección de sus derechos electorales, a fin de que continúe en la 

contienda interna del sol azteca, un amparo respecto a la orden de aprehensión y otro para evidenciar que el desalojo de 
200 personas fue ilegal. ―La denuncia por la cual procesaron a la compañera Ibarra es sobre la invasión de una parcela; 

sin embargo, tenemos las pruebas de que el dueño del predio no presentó ninguna denuncia por despojo‖. La 

contendiente perredista fue detenida en días pasados por una supuesta invasión de predios en la colonia 20 de 
Noviembre, por lo cual se dictaminó su auto de formal prisión. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Espera PRD renovación de dirigencia para Hidalgo: Una vez concluido el proceso de selección interna de 
candidatos a diputados federales y senadores, la Comisión Nacional de Garantías del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) validará la elección interna del 23 de octubre, con ello el Comité Ejecutivo Estatal será renovado 

antes del 14 de marzo, señaló el integrante del secretariado, Hugo Jaciel Mendoza. El VII Consejo Estatal del PRD no 
puede instalarse formalmente debido a que están pendientes más de 27 impugnaciones. ―Esperemos que después del 18 

y 19 de febrero, fechas en que la Comisión Política Nacional definirá a los candidatos para el 1 de julio, los consejeros 
estatales tomen protesta‖. Los 125 consejeros estatales entrantes tienen la facultad de formalizar ruta crítica para 

selección de presidente y secretario general. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Panal ya prepara sus candidaturas: El dirigente Nacional del Partido Nueva Alianza, Luis Castro Obregón, 
confirmó ayer que el próximo miércoles 15 de febrero se definirán las candidaturas de su partido para las diputaciones 

federales, las fórmulas para el Senado de la República e incluso a quien habrá de encabezar los esfuerzos de su instituto 
político para alcanzar la primera magistratura de la Nación. El dirigente del Panal arribó la mañana de ayer a Pachuca 

para presidir el encuentro de Alianza Joven, espacio del sector juvenil aliancista proveniente de varios estados del país y 

encabezado por su líder, René Fujiwara Montelongo, en el que se abordaron diversos temas pero especialmente aquellos 
relacionados con el uso y aprovechamiento de las nuevas herramientas digitales y, en lo particular, las redes sociales.  El 

líder de Nueva Alianza, ligado directamente con la ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 
Elba Esther Gordillo, confirmó que el procedimiento a seguir para definir a sus abanderados al Congreso Federal, el 

Senado y la Presidencia de la República ha sido definido y está reglamentado por el Instituto Federal Electoral, como se 

dio a conocer el pasado 8 de febrero. ―El 15 de febrero es el plazo para definir todas las candidaturas, las propuestas de 
candidaturas para las diputaciones federales, para las fórmulas del senado y para la Presidencia de la República que nos 

faltaban por la coalición que decidimos desarticular‖, señaló el dirigente. Castro Obregón negó que el Panal esté 
buscando aliarse con otro partido para buscar la Presidencia de la República y aseguró que Nueva Alianza lleva su propia 

candidatura presidencial, aunque ―no podemos decir nombres por respeto a las personas con las que hemos conversado, 
eso se anunciará probablemente el día 15 de febrero‖.  Subrayó que su partido se fortalece en todo el país y es muy 

fuerte en Hidalgo, por lo que se ha conformado ahora como la cuarta fuerza política en el escenario electoral. Al ser 

cuestionado sobre si las críticas a Elba Esther Gordillo son un factor que mine la presencia o simpatía hacia Nueva 
Alianza, su dirigente nacional recordó que su partido tiene seis años de fundado: ―tiene un crecimiento impresionante, 

sobre todo en Hidalgo que es de los estados ejemplo del crecimiento y la presencia del partido en todos los niveles: 
municipal, estatal y federal y nos acompaña un gran número de cuadros relevantes que lo que hacen es ampliar el 

prestigio y la reputación de Nueva Alianza‖.  Con respecto a la fortaleza del partido en estos momentos en relación a 

candidatos como Enrique Peña Nieto, en el Revolucionario institucional; Josefina Vázquez Mota en Acción Nacional, y 
Andrés Manuel López Obrador en la izquierda, aseguró que el suyo es un instituto político distinto. ―Somos la opción 

diferente, la que busca comunicarse con aquella parte de la sociedad que está cansada de los políticos de siempre. 
Respetamos mucho a los tres candidatos presidenciales pero están trabados, se están disputando un 50 por ciento del 

electorado y Nueva Alianza tiene todo un terreno que conquistar, se convertirá en la alternativa diferente‖. ―En 

cuestiones de género habrá el mismo porcentaje de candidaturas para hombres y para mujeres Normalmente, somos el 
partido que tiene menos dificultades y que tiene más equidad de género en sus nominaciones.  ―La ley nos establece 

60/40 en la proporción de un género respecto del otro y nosotros siempre buscamos 50/50. Claro la realidad de cada 
lugar y del nivel de los cuadros va modificándolo pero Nueva Alianza cumplirá con las garantías, como siempre lo ha 

hecho, de equidad de género‖, explicó.  Ruptura política••• La noche del 20 de enero pasado, el líder nacional del PRI 
Pedro Joaquín Coldwell informó sobre la ruptura de su coalición con el partido Nueva Alianza, que participará por 

separado en el proceso electoral de 2012, ―por así convenir a sus intereses‖. El rompimiento fue calificado como una 

separación ―amistosa‖, aunque aclaró que las candidaturas de Mónica Arriola, hija de Elba Esther Gordillo, y de su yerno, 
Fernando González Sánchez, ya no iban a ―transitar‖.  Lo mencionó hace poco Héctor Aguilar Camín: ―la tajada de votos 

del Panal no es muy grande, sólo de 0.6 por ciento, según la encuesta más reciente de Mitofsky. Pero no es esa la 
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verdadera dimensión de su poder, sino el despliegue genuinamente nacional del SNTE por todo el territorio, la calidad de 

su organización política, el talento de sus cuadros, la estabilidad de su liderato y su disciplina profesional. A esto hay que 

agregar unas tesorerías sindicales robustas quizá como la de ningún otro sindicato y ningún otro partido político. Ese es 
el verdadero partido político del magisterio, el de la experiencia y especialidad de sus cuadros, su espíritu de cuerpo, su 

disciplina y su profesionalización para las artes no sólo de la política sindical, sino de la política a secas‖. (Alejandro 
Evaristo, página 08) 

Milenio-Desde el 13 de febrero, el PRD alterna su dirigencia: Ante la falta de una dirigencia del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) de Hidalgo, el Consejo General perredista de la entidad acordó turnarse el liderazgo de 
este instituto político a partir del lunes 13 de febrero.  Serán nueve de los 10 consejeros generales los que serán 

presidentes estatales del sol azteca por un día, debido a una operación práctica para atender las problemáticas que 
enfrenta el PRD, desde los procesos electorales, hasta la atención de las estructuras.  A excepción de la consejera 

encargada de las finanzas en el PRD, Imelda Cuellar Cano, los nueve consejeros restantes se turnarán la dirigencia 

comenzando este lunes con Teresa Samperio León; además participarán Hugo Jaciel Mendoza, Dora María Meneses, 
Isabel Godínez, Carmelita Martínez, Encarnación Ortiz Ramírez, Marco Antonio Rico, Ricardo Gómez y Alfonso Navarrete.  

Para la perredista Teresa Samperio León, aún sin dirigente ni secretario general, el PRD sigue trabajando como un 
instituto político consolidado.  ―La dirigencia somos los 10, no hay necesidad de un presidente o secretario, si los 10 

podemos tomar las decisiones colectivamente. En lugar que se tomen las decisiones unilateralmente las vamos a tomar 

los 10‖, sostuvo.  ―Turnar la dirigencia es una operación práctica para el mejor funcionamiento del partido, es solamente 
poner guardias para atender a los compañeros en lo que se ofrezca, garantizar un buen servicio y una buena atención 

mientras otros realizan otras comisiones‖, agregó la integrante del sol azteca en Hidalgo.  Asimismo, el consejo general 
tomó la decisión de designar comisiones para revisar los temas en agenda, tales como el proceso electoral del 1 de julio 

próximo, los trabajos con los diputados locales y el Senado de la República, así como las labores con la estructura en los 
84 municipios de la entidad.  ―Vemos que hay algunos compañeros que han venido de los municipios como Francisco I 

Madero y hay falta de información, entonces queremos poner en orden todo‖, señaló.  Hasta que la Comisión Nacional de 

Garantías califique la elección del 23 de octubre, que no ha sido calificada, y se instalé el consejo se dará a conocer la 
dirigencia estatal del PRD.  ―Si llegamos al 14 de marzo, que es cuando se vence estatutariamente el periodo de tres 

años de la dirigencia estatal y del consejo‖.  Claves-Partido acéfalo • Desde diciembre del año pasado, el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo se quedó sin líder luego de que su dirigente, Pedro Porras Pérez, pidiera 

licencia para participar como precandidato a diputado federal.  • El líder con licencia, se registró para participar en la 

contienda interna del Sol Azteca para después competir por una curul en el Congreso de la Unión en julio próximo.  • El 
Partido de la Revolución Democrática se queda sin su presidente hasta que la Comisión Política Nacional designe a otro 

perredista. Esto no les afecta ya que el partido sigue funcionando y ejerciendo sus trabajos con normalidad. (Misael 
Zavala, página 11) 

Milenio-Jorge Arturo Manzanera es elegido para encabezar la candidatura como senador: El polémico panista 

Jorge Arturo Manzanera Quintana fue elegido por el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en 
Hidalgo para encabezar la precandidatura del Senado de la República por la vía plurinominal. Manzanera Quintana quien 

ha sido acusado de mapache y operador político a nivel nacional y también en Hidalgo, fue electo luego de que Daniel 
Ludlow Kuri y Gloria Romero León, se bajaran de la contienda interna; el primero solamente competirá por la vía de 

mayoría relativa y la segunda contienda como suplente de la precandidata a senadora Xóchitl Gálvez Ruiz.  El Comité 

Ejecutivo Nacional panista también avaló la precandidatura por la vía de representación proporcional de quien también es 
calificado como el operador político de Felipe Calderón Hinojosa y la actual aspirantes oficial del PAN a la presidencia de 

la República, Josefina Vázquez Mota.  El CDE panista, organizado por 44 consejeros blanquiazules eligieron a Manzanera 
Quintana, y los consejos estatales de las restantes 31 entidades tendrán también a sus propuestas; el 25 y 26 de febrero 

se elegirán solamente a tres propuestas para participar en las elecciones del 1 de julio por una senaduría.  El pasado 

viernes, Daniel Ludlow Kuri, declinó buscar la candidatura al Senado de la República por representación proporcional 
(plurinominal) y sólo peleará este lugar por la vía de mayoría relativa, donde buscará el voto en primera instancia de los 

panistas y después de los ciudadanos para lograr el triunfo.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Quiere PRI llegar a 800 mil votos en la elección: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) junto con el 

Verde Ecologista pretende doblar el número de votos que logró en las elecciones de gobernador; es decir, buscarán 

brincar de 440 mil sufragios a los 800 mil, según estimó Gloria Hernández Madrid, actual presidenta estatal. En entrevista 
con Criterio, expuso que la esperanza del tricolor por regresar a Los Pinos con Enrique Peña Nieto, los obliga a poner en 

práctica una estrategia electoral que abone sufragios en demasía, "son elecciones en las cuales debemos alcanzar una 
cifra de votos más alta que históricamente hemos alcanzado". Este redoblar resultados en las campañas, dijo, se realizará 
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ahora sin contar con la estructura de Nueva Alianza, pero acompañados por el Verde Ecologista. "Tenemos un gran reto 

por cumplir y en eso ya trabajamos". Hernández Madrid, quien actualmente cubre la presidencia estatal a raíz de la 

licencia pedida por Omar Fayad Meneses, dijo que para alcanzar esa ambiciosa meta ya renovaron gran parte de su 
estructura en los municipios. Junto a ello se realiza la capacitación para el ejército de promotores que ya comenzó a 

prepararse en todos los campos, y que sin duda, se verá un trabajo muy visible en las campañas. Gloria Hernández dijo 
que, por fortuna, la figura de Enrique Peña Nieto como candidato presidencial permitirá atraer muchos votos; sin 

embargo, a nivel estatal se deberá redoblar el esfuerzo en todos los niveles. Además, la priista planteó que los 

candidatos que fueron elegidos por el PRI cumplen con las expectativas de triunfo, razón por la cual fueron designados 
como abanderados de unidad. La líder tricolor informó que para el martes 15 de febrero se dará la constancia de 

candidatos a Omar Fayad y David Penchyna, que buscan llegar al Senado, mientras que el 18 habrá convenciones. 
(Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Tricolor ganará en la entidad: Peña Nieto: Enfundado en un traje azul de costuras visibles, Enrique Peña 

Nieto, candidato priista a la Presidencia de la República, descendió presuroso del convoy de camionetas de vidrios 
polarizados acompañado por Angélica Rivera, su esposa, frente a la parroquia de Nuestra Señora del Rosario, en pleno 

centro de Real del Monte. La plaza escuchaba las campanadas de las 14:30 y lucía desierta, sólo se notaba movimiento al 
fondo del jardincito, a espaldas de la Casa de la Cultura Jesús Murillo Karam, en donde se había montado el set de 

grabación. Peña Nieto, de peinado siempre estático, avanzó sonriente y sin remilgos, aseguró ya en entrevista que tenían 

una gran confianza de que en Hidalgo obtendría el triunfo. El aspirante presidencial priista citó que las encuestas han 
mostrado que hay una simpatía por el tricolor "y en este caso por mi persona, como candidato a la Presidencia de la 

República". Sin embargo, dijo que esa respuesta favorable que ha mostrado la sociedad hidalguense debe ser reintegrada 
con compromisos firmes que permitan que las esperanzas no sean fincadas en vano. Mientras él contestaba, un equipo 

discreto de logística, junto con los de mercadotecnia que no iban más allá de cuatro a su alrededor, afinaban la hora y 
media de grabación que estaba programada. Si no se mostró confiado, sí dijo que los resultados de las últimas encuestas 

son muy alentadoras. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Ante notario, priistas y panalistas pactan manera en que gobernarían Xochicoatlán: Ante notario 
público ya quedó establecido que en Xochicoatlán, en caso de ganar la coalición PRI-Nueva Alianza, será instaurado un 

gobierno Juanito, el cual al cumplir su primera mitad, deberá renunciar para cederle su lugar al suplente, según 

especifica el convenio presentado ante el Instituto Estatal Electoral. Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal de 
Nueva Alianza, informó que luego de llegar a acuerdos y romper resistencias de ambos lados, alcanzaron consolidar la 

alianza sin cambios en el documento original para ir juntos en Xochicoatlán. Detalló que el convenio de coalición fue 
firmado ante notario público para lograr que el PRI, que será el primero que gobierne, le ceda el lugar al suplente al 

cubrir la primera mitad. Así, también todos los integrantes de la Asamblea municipal deberán ceder su lugar al suplente. 
Martínez Santiago dijo que lograron librar las diferencias existentes con el PRI, y que ahora tendrán que buscar por todos 

los medios el triunfo electoral y para ello realizarán una campaña sólida en el mes que tienen para promover su 

propuesta. Finalmente, consideró que lanzar un gobierno de medio tiempo permite que la ciudadanía tenga respuesta a 
sus necesidades a través de la fórmula compuesta por los dos candidatos, tanto titular como suplente. (Jorge Martínez, 

página 04) 

Sol de Hidalgo-Mis propuestas son las mejores: Confiesa Luis Baños que nada lo distrae, en este momento, de la 
elección interna del Partido Acción Nacional, donde, si el voto lo favorece, el próximo domingo 19 resultará electo virtual 

candidato a diputado federal por Pachuca, tanto por la vía plurinominal como de mayoría relativa. Las propuestas que 
han presentado los aspirantes, dice, son buenas, pero la de él es la más apegada a la realidad, con garantía de triunfo. 

"Así lo hicimos en Mineral de la Reforma, donde obtuve más de 15 mil votos en la pasada elección para elegir alcaldes, y 

así lo haremos, también, en la ciudad de Pachuca. Los dos municipios que conforman el distrito", sostiene. Baños se 
muestra respetuoso de la dirigencia de su partido, nacional y estatal, y confía en que habrá de llevar un proceso 

tranquilo, en un marco de respeto y legalidad. Quien sea, afirma, será un candidato legítimo, surgido de la voluntad 
ciudadana. MÁS RECURSOS PARA HIDALGO Privilegia el político hidalguense, entre lo más importante, trabajar en la 

gestión de más recursos, por parte del Congreso de la Unión y del Gobierno Federal, para Hidalgo. Recuerda que Hidalgo 
es uno de los cuatro estados con mayor pobreza y marginación, y como tal, debe recibir más apoyo económico y social. 

"En infraestructura hemos crecido, pero no es suficiente. Todavía nos falta mucho. Se requiere unir esfuerzos en el 

Congreso de la Unión, por parte de los legisladores, a fin de justificar y presentar proyectos viables que puedan ser 
considerados en partidas especiales, sobre todo aquellos de ataque a la pobreza y marginación", opina. Pensar en el 

estado, en lo general, aclara, no es dejar de atender prioridades del Distrito Seis, con cabecera en Pachuca, donde 
también se integra Mineral de la Reforma. "Pensar en Hidalgo, como un todo, es también pensar en el desarrollo de la 
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zona metropolitana de la capital del estado", afirma. Señala, en este rubro, la importancia que tiene el sector agrícola. 

Asevera que se tienen que perfeccionar y, en muchos casos, aterrizar políticas públicas especialmente destinadas al 

desarrollo agrícola y rural. "Existen, pero muchas veces, por los requisitos, dejan de ser aplicadas. Y es ese el punto 
central de mi propuesta, la propuesta Luis Baños: eliminar la tramitología para que sea más fácil tener acceso a créditos 

agrícolas y de desarrollo rural. También, que muchos estén especialmente dirigidos a las zonas más alejadas, como 
requisito", menciona. UNA RELACIÓN ESTRECHA ENTRE EL PAN Y LA SOCIEDAD HIDALGUENSE Precisa Luis Baños que 

en lo político, hoy con la virtual candidata a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, se necesita un partido 

más estrecho con la sociedad hidalguense.. Que el PAN, expresa, se convierta en un factor decisivo del desarrollo social 
de nuestro estado. "En la medida en que esto exista, los resultados, entre partido y ciudadanía, serán mucho mejores", 

expresa. Hace especial énfasis en la importancia que tiene la juventud para su instituto político, el PAN. Son decisivos, 
ratifica, en factor de cambio. "En sus manos está no sólo el triunfo de los precandidatos, o aspirantes, sino también el de 

la sociedad misma", indica. UN CANDIDATO GANADOR, CERCANO A LA GENTE Luis Baños, aspirante a diputado federal 
no sólo por la vía de mayoría relativa, sino igualmente de representación proporcional, se define como un candidato 

ganador, cercano a la gente. Los resultados que obtuvo en Mineral de la Reforma, donde más de 15 mil personas votaron 

por él, dice, es la mejor muestra de que cuenta con el apoyo de los panistas, pero del mismo modo de la ciudadanía. "Me 
considero un político joven, que sabe cumplir; y que responde a las necesidades porque genero resultados", subraya. 

Sobre el acercamiento que ha tenido en las últimas semanas con militantes de su partido, para poder ganar el derecho a 
ser virtual candidato, señala que ha sido estrecho, de frente y con verdades. "Creo tener la fortuna que el domingo 19 de 

febrero, en las urnas, me habrán de dar el triunfo a fin de poder ser su candidato. "En mi mente está un estado de 

Hidalgo con instituciones democráticas más justas y equitativas, no para unos cuantos, para todos. "Por eso ofrezco 
trabajar hombro con hombro con mis compañeros de partido, pero también cerca, muy cerca de la ciudadanía. Porque a 

ella nos debemos y por ella debemos trabajar", concluye. (Ojo política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Demanda el Congreso información relativa a becas y apoyos juveniles: Solicitó el Congreso local a 

diversas dependencias del gobierno estatal información relativa al número de becas y apoyos económicos asignados a 

estudiantes hidalguenses. La diputada del Partido Nueva Alianza (Panal) Vianey Lozano Rodríguez expuso que  los 
titulares de las Secretarías de Educación Pública (SEPH), Desarrollo Social (Sedeso), Económico (Sedeco) e Instituto 

Hidalguense del Deporte (Inhide) deben remitir datos relativos al Ejercicio Fiscal 2011 y los programados para este año. 
Con ello, explicó, deben proporcionar presupuestos asignados, padrón y monto de beneficiarios, mecanismos y criterios 

para acceder a becas y apoyos, así como medios de información para su difusión entre la población. ―La aportación de la 

información implica revisarla para evitar duplicidades, verificar que los apoyos se entreguen y que los estudiantes 
cumplan con los requisitos‖. Añadió que el grupo legislativo del Panal está seguro de que ampliando estos apoyos y 

dando a conocer los montos, así como los requisitos para su acceso se obtendrá una mayor participación de este sector 
en la búsqueda de más y mejores oportunidades. Recordó que los resultados del Censo de Población y Vivienda 2010 

revelaron que en Hidalgo residen 696 mil 800 jóvenes, que representan la cuarta parte de la población total del estado. 

Dichos resultados permiten identificar que los adolescentes de 15 a 19 años son los que presentan el nivel de asistencia 
escolar más alto (56.5 por ciento), para los que tienen de 20 a 24, el porcentaje de asistencia escolar se reduce a 21.1 

por ciento y sólo continúa estudiando 5.3 por ciento de los de 25 a 29 años. Son las generaciones más jóvenes (15 a 19 
años) las que han aprovechado el incremento en la cobertura de educación básica (0.8 por ciento), que es menos de la 

mitad del que registran los de 25 a 29, cuya proporción es de 2.2 por ciento.  (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Abren registros para crear Agenda Digital: A partir de este lunes 13 quedan abiertos, en el portal 
www.hidalgo.gob, los registros para participar en la construcción de la Agenda Digital del Estado de Hidalgo (ADEH), 

estrategia que permitirá el desarrollo de la entidad mediante la consulta ciudadana y la incorporación de la población a la 
sociedad de la información y el conocimiento. Hace apenas unos días el mandatario explicó que la Agenda Digital 

fomentará el uso eficiente de las Tecnologías de la Información y las Comunica-ciones (TIC), promoviendo relaciones de 

coordinación entre los diferentes niveles de gobierno y la sociedad en general con una visión de política pública para 
contribuir a mejorar los índices de desarrollo. Esta agenda dará pie a la solución de las necesidades de gestión de la 

población, así como a las principales prioridades administrativas. Entre los beneficios de esta nueva estrategia se 
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encuentran el incrementar la conectividad en las regiones, cabeceras municipales y localidades; de igual forma, impulsará 

proyectos de teleducación y telemedicina; así como incrementar la competitividad social y económica. La primera etapa 

de la Agenda Digital para 2012 cuenta con proyectos de alto impacto, mismos que se efectuarán a través de la Red 
Estatal de Conectividad con la participación de la SCT, para gestionar ante la Comisión Federal de Electricidad la red de 

fibra óptica; buscando el financiamiento del proyecto con la participación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). 
De igual forma, se estará en posibilidad de utilizar la denominada firma electrónica avanzada al final del primer trimestre 

de este año; más adelante, se impulsará la creación de una empresa social con la participación de empresarios de la 

entidad para la dotación de los dispositivos tales como laptops, tabletas, teléfonos inteligentes para acceder a la red 
estatal de conectividad. (redacción, página 07) 

Sol de Hidalgo-A lo mejor algún día: A los 63 años, sin haber renunciado ("para nada") a su anhelo de ser alguna 
vez contendiente a un cargo de elección popular, Glafiro Chávez Bustos, eternamente de fino ingenio, refiere del estado: 

"Nos arropa un clima de madurez política y respeto a la vida democrática. Estos valores no se alteran". Tiene información 

para sustentar su aseveración: funge como subsecretario de Desarrollo Político y Asuntos Religiosos, en el todavía joven 
gobierno de Francisco Olvera. Dejando escapar la mirada tras los ventanales del restaurante Emilys, vista espléndida 

hacia El Reloj, y luego a montañas del norte, expresa que la administración no tuvo participación alguna para que en 
Huasca se refrendara el triunfo de candidata priista sobre el del Panal, estando de por medio la alcaldía. "En este tipo de 

procesos hay instancias que determinan; si hubiera sido otro el veredicto, igualmente nosotros, institucionalmente, 

habríamos estado al margen". Renuncia, "porque no me corresponde", a hacer cábalas de posibles aspirantes a 
candidaturas por senadurías y diputaciones federales. "Tengo mis opiniones, pero las reservo para las noches de 

insomnio, mi almohada es la confidente". Chávez Bustos tiene archivados 42 años de servidor público. Nada se ha 
interpuesto para que ininterrumpidamente engarce año tras año. "Mi primer nombramiento es del uno de enero de 1969 

como mecanógrafo en la Administración de Rentas. He estado en los tres poderes del gobierno. Alguien diría, recordando 
a Garizurieta: el que vive fuera del presupuesto, vive en el error". Y ríe; muy tenue. Recuerda que en su familia le 

sugerían que se dedicara al comercio, pero nunca tuvo una real inclinación para esta actividad. "He colaborado, de 

alguna forma, con administraciones estatales desde Carlos Ramírez Guerrero hasta a la fecha, con Francisco Olvera". 
UNA LÍNEA INVARIABLE Se ha vinculado más estrechamente con los últimos cuatro: Jesús Murillo, Manuel Ángel Núñez, 

Miguel Osorio y Olvera. "El actual mandatario con afecto me dice Firo; mantengo una línea invariable de respeto. No 
debe haber confusiones". Breve, sintetiza lo que ellos han significado para Hidalgo: "Murillo, iniciador de la 

transformación del estado; Núñez, trato caballeroso, diplomático; Osorio, sorprendente, es el mejor calificativo que 

encuentro, y Olvera, la gran virtud, de la mano izquierda educada y una derecha muy firme. Controla emociones". Aquí 
señala que son siete los hermanos, y que es el quinto de acuerdo con edad. "Lo he repetido: no hay quinto malo". No 

oculta, ya antes lo había manifestado, que tuvo el anhelo de participar en una competencia electoral por un encargo de 
elección. "Estoy de acuerdo en que la política es de circunstancias y éstas no me han resultado favorables. ¿Qué si he 

estado cerca? No lo sé. Las cúpulas deciden; sólo ellas saben. Es difícil estar en el juego, pero más problemático ganarlo. 

A lo mejor algún día. Nunca se sabe". Recuerda que alguna vez le preguntaron a un Presidente de la República por qué 
no había podido ser diputado, y con una expresión simple, llana, honesta, respondió: "Porque no pude". Con Olvera tuvo 

al principio una relación de trabajo político, hoy es más que eso; mucho más. "Él era presidente del PRI municipal; 
después, durante la gestión de Osorio, me incorporé a la Secretaría de Gobierno". Comenta que por hoy sus jornadas 

laborales son extensas. "La realidad es que no hay horarios. Aquí no es de checar y salir a casa. Estoy contento, aunque 
nunca he sido conformista". SÓLO EN UNA OCASIÓN... El haber ascendido en su carrera, hasta ubicarse como 

subsecretario, le satisface. Es un escalón. Recuerda cómo el 3 de abril del año pasado lo convocó Olvera y le dijo: "Firo, 

quiero que me ayudes, ¿qué te parece?" "Sólo le respondí: dónde usted crea que le puedo servir". Y aclara, es 
pertinente: "Nunca, a nadie, he pedido nada en particular". Sólo una ocasión sugirió que no le cambiaran de adscripción. 

"Estaba en el Tribunal Suprior de Justicia y el presidente era Rubén Licona Rivemar, de los mejores jefes que he tenido. 
Me llamó y me dijo que iba a ser el nuevo procurador, y acto seguido me preguntó: «¿Te vas conmigo o te quedas?» 

Respondí, un nudo en la garganta: «Me gustaría quedarme; no conozco nada de la Procuraduría; pero como 

dispongas...» Me quedé en el Tribunal". Chávez Bustos es licenciado en Administración de Empresas, egresado de la 
Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Su familia es de Xochiatipan, de ahí su carácter abierto, festivo, 

como en son de huapango, aunque él nació en Tulancingo.. En su pasar por el Ayuntamiento de Pachuca, sale a la 
plática el nombre de Percy Espinosa, dirigente de mil 300 trabajadores sindicalizados. "Es mi amigo, independiente de 

asuntos laborales. No mezclamos en nuestro afecto". Confiesa que es amiguero y que su gran satisfacción la constituye 
su familia, cinco hijos y 10 nietos "y quién sabe cuántos buenos camaradas". Ha vivido a su manera. Ha sido feliz. "No 

me arrepiento de nada. He dejado en el camino a dos magníficas mujeres. Soy enamorado del mismo amor". (Ojo 

política) 
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El Reloj-Gobierno garantiza cobertura del 90 % en medicamentos: El gobernador del estado, Francisco Olvera 

Ruiz, informó que de acuerdo al reporte emitido por de la Secretaría de Salud, la distribución de medicamentos se 

encuentra entre un 85 a 90 por ciento de su totalidad, y que la meta de alcanzar es de un 95 por ciento de cobertura en 
los centros de salud de la entidad. Aseguró que el principal objetivo es establecer un proceso logístico para que el reparto 

se realice de manera continua, de forma que la demanda de medicamento sea solventada de manera constante ―y no 
sólo una vez, por lo que ese es el reto que tenemos en puerta‖, señaló el mandatario estatal. Destacó que el reto 

logístico implica el reparto a las comunidades, por lo que algunos centros de salud no cuentan con el abasto de 

medicamentos necesario. Sin embargo, aseguró que los centros de salud de las cabeceras municipales cuentan con los 
medicamentos necesarios para que los ciudadanos sean atendidos. Olvera Ruiz señaló que en algunos municipios ―la 

única molestia para las personas es trasladarse a la cabecera municipal‖, sin embargo, aseguró que su Gobierno realiza el 
esfuerzo necesario para que dentro de un par de meses el reparto de los medicamentos alcance la cobertura necesaria, 

sobre todo en este tiempo donde las enfermedades respiratorias son más constantes en la población. (Dulce Tenorio, 
página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Atlas de Riesgo, en Plan Municipal de Desarrollo: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, aseguró 

que esta semana sí se pondrán en acción las brigadas para recabar información para el diseño del Plan Municipal de 
Desarrollo, el cual deberá de incluir información para la elaboración del Atlas de Riesgo capitalino. ―(El lunes) tenemos 

una reunión de Copladem (Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal) para comenzar los trabajos formalmente. 
No podíamos empezar las mesas de trabajo en todos los subcomités sin esto por lo que estarán mañana (lunes) por la 

tarde‖. El edil capitalino indicó que en la reunión estarán presentes distintos actores, tales como empresarios, 

ciudadanos, gente del gobierno estatal y del federal para tener un cuadro más completo del proyecto. García también 
adelantó que con el nombramiento de Enrique Padilla Hernández como titular de Protección Civil de Pachuca se 

comenzaron los trabajos para elaborar el Atlas de Riesgo capitalino.  ―El primer paso que hicimos como administración 
fue la designación del coordinador de Protección Civil pues el puesto llevaba más de un año sin esa figura, ya 

empezamos a trabajar para que en un par de meses pudiéramos tener el Atlas de Riesgo lo que permitirá tomar medidas 
preventivas contra problemas futuros‖.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Josefina y AMLO piden “reglas claras” del IFE: Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel López Obrador, 

precandidatos del PAN y de la izquierda a la Presidencia de la República, respectivamente, demandaron por separado al 
Instituto Federal Electoral (IFE) claridad sobre las actividades permitidas en el periodo de intercampaña que comienza 

esta semana y concluye hasta el 29 de marzo, al considerar que ayudará a que haya lineamientos claros para evitar que 
incurran en violaciones legales. De gira por Puebla, Vázquez Mota, pidió al Instituto Federal Electoral (IFE) ―claridad‖ 

sobre las actividades permitidas durante el periodo de intercampaña, luego de que concluyan las precampañas este 

miércoles 15 de febrero. ―Va a ser de una enorme ayuda tener una claridad sobre aquello que sí podemos hacer los 
candidatos. Yo estaré sin duda cumpliendo con la ley, pero me parece muy importante no dejar un solo aspecto a la 

discrecionalidad o a la interpretación‖, declaró en conferencia de prensa. De acuerdo con la legislación electoral, las 
campañas presidenciales comenzarán oficialmente hasta el 30 de marzo. Sin embargo, el IFE no se ha pronunciado aún 

sobre los lineamientos para la intercampaña, periodo comprendido entre el 16 de febrero y el 29 de marzo. Vázquez Mota 

consideró que los 90 días contemplados para las campañas presidenciales son ―un periodo muy corto‖, por lo que 
expresó su interés de continuar con sus giras en el interior del país, aunque dijo que esperará la definición de 

―lineamientos muy claros‖ para evitar incurrir en alguna violación legal. ―Creo que es muy importante seguir en 
comunicación con la ciudadanía, creo que (la intercampaña) es un periodo de tiempo que nos permitirá seguir caminando 

el país y que los ciudadanos tengan, en su legítimo derecho, la posibilidad de contrastar las propuestas y de 
escucharnos‖, abundó. De visita en Puebla, la precandidata se reunió en privado con el gobernador Rafael Moreno Valle y 

acudió a un mitin en el Centro de Convenciones donde, ante más de 3 mil panistas, agradeció el apoyo de la militancia en 

la elección del 5 de febrero. En el templete la acompañó el ex secretario del Trabajo, Javier Lozano, quien busca una 
senaduría y había apoyado abiertamente la precandidatura del ex secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. Acompañada 

de su esposo, Sergio Ocampo, y de su hija, Celia María, asistió a una comida con miembros de la Asociación Nacional de 
Alcaldes A.C., en la que reiteró su propuestas de retirar el fuero a todos los funcionarios y de castigar con cadena 

perpetua a quienes pacten con criminales. Dijo que un político en esas condiciones es simplemente ―un capo más‖. A su 

vez, de gira por Monterrey el precandidato del Movimiento Progresista, Andrés Manuel López Obrador, también dijo que 
espera indicaciones del IFE para saber qué es lo que se puede hacer o no en el mes y medio que falta para que inicie la 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-20127.html
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campaña oficialmente. ―No sé nada, no sé, yo creo que esta semana, el lunes o el martes, mañana o pasado, el IFE va 

aclarar qué es lo que se puede hacer y qué no, estoy esperando eso‖, dijo. López Obrador acudió a realizar varios actos 

políticos en su segundo día de campaña por Nuevo León. Ante empresarios expuso su proyecto de país y anunció que 
esta semana lo hará con los banqueros. En el municipio más rico del país, Andrés Manuel López Obrador se reunió con 

empresarios de las diversas ramas productivas del estado. Ahí, dejó en claro que será un ciudadano libre, sin ataduras a 
grupos de intereses creados, y se comprometió a realizar como presidente de México todo aquello que le convenga a la 

nación, le guste o no a propios y extraños. Ante más de un millar de grandes, medianos y pequeños comerciantes y 

empresarios, afirmó que no será empleado de nadie y que su único amo será el pueblo de México. ―Se tomarán las 
acciones de gobierno que le convengan a la sociedad y a la nación; todo aquello que convenga al país se va a hacer‖, 

puntualizó. Por la mañana acudió a una reunión con integrantes del movimiento Morena y ex braceros quienes se dieron 
cita en la plaza principal del municipio de Guadalupe a pesar del mal tiempo y la pertinaz lluvia. Ahí les habló de su 

propuesta política y de la inseguridad y de la violencia. Comentó que la estrategia del actual gobierno no ha funcionado y 
añadió que el mal se tiene que atacar haciendo el bien. ―El problema de la inseguridad y de la violencia, de esa manera 

no vamos a seguir la misma estrategia fallida, pero además irresponsable de querer enfrentar el flageo de la violencia 

con violencia, enfrentar el mal por el mal. El mal debe ser enfrentando con el bien, en lo que corresponde la inseguridad 
y la violencia es con crecimiento económico, con bienestar, con empleo a los jóvenes; esto es el cambio verdadero que 

no pueden ofrecer, mucho menos cumplir, los adversarios, porque ellos están empeñados en injusticia y privilegios‖, dijo. 
Claves-Aparece Cordero • Durante la gira de unidad de Josefina Vázquez Mota por el estado de Chiapas, apareció por 

primera vez Ernesto Cordero como parte de su equipo de campaña y allí, el ex aspirante presidencial vaticinó el triunfo 

de su correligionaria. • Ante miles de simpatizantes, la panista anunció que promoverá ante el poder Legislativo la 
eliminación del fuero para todos los políticos en un México ―sin privilegios‖. • Cordero abrió el acto proselitista de la 

precandidata del PAN, pidió unidad de toda la militancia para llevarla al triunfo en los próximos comicios y dijo que por 
tercera ocasión el PAN llegará a la Presidencia. (Javier Vega, página 18) 

Milenio-Refuta Fox a Peña: con el PRI había más pobres: El ex presidente Vicente Fox aseguró ayer que los 

índices de pobreza en el país disminuyeron con la llegada del Partido Acción Nacional al gobierno federal, luego de que 
las administraciones priistas, afirmó, entregaron hace 11 años un porcentaje de pobres superior al que se registra 

actualmente en México. Al refutar las declaraciones del precandidato priista a la Presidencia de la República, Enrique 
Peña Nieto, quien el viernes pasado dijo que en los dos últimos sexenios se han generado 12 millones más de pobres en 

todo el país, el ex mandatario detalló en entrevista que las cifras muestran que él recibió al país con un nivel de pobreza 

de 53.6 por ciento de la población, según estudios del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval). ―Quiero puntualizar primero que los gobiernos del cambio, democráticos, en el año 2000 recibimos las cifras 

de pobreza en un nivel de 53 por ciento; segundo, que en el término de seis años esa cifra bajó considerablemente. Esta 
disminución se logró en sólo seis años‖, dijo. Detalló que en su administración se logró reducir la pobreza a 42.7 por 

ciento, lo que equivale a una disminución de 11 por ciento. Más dramático es el caso, dijo, de las familias en extrema 

pobreza, ―que es la más dura que hay que erradicar del país‖, que disminuyeron de 24.1 por ciento a 13.8 por ciento. A 
decir del ex presidente, esto significa que más de 10 millones de mexicanos salieron de la pobreza extrema durante su 

administración. ―Cuarenta por ciento de familias del país que estaban en extrema pobreza lo superamos y entonces el 
tercer punto es que al final de las administraciones del PAN el tema de pobreza dejó de interrumpirse. El PAN logró una 

disminución sustantiva‖, aseguró. Sin embargo, Fox admitió que en 2007 se vuelven a recrudecer los problemas de 
pobreza en México pero, argumentó, debido a la fuerte crisis económica que golpeó al mundo. Según cifras que el ex 

presidente atribuye al Coneval, a partir de ese año la pobreza en el país regresó a un nivel de 51.3 por ciento. Aún así, 

resaltó Fox, es más de dos puntos porcentuales inferior a lo que se recibió de las administraciones priístas. Fox desayunó 
ayer con el virtual candidato del PAN al gobierno de Guanajuato, Miguel Márquez Márquez, a quien ofreció apoyar en su 

proyecto rumbo al 1 de julio próximo.  Claves-Deterioro en familias • En su informe 2011, entregado la semana 
pasada a la Presidencia de la República, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social reconoció 

que el poder adquisitivo de las familias mexicanas se deterioró 46% debido al incremento en los precios de los alimentos 

y la crisis financiera. • Asimismo, informó que de acuerdo con 550 evaluaciones a los programas y políticas sociales, ―la 
población en situación de pobreza ascendió a 46.2 por ciento en 2010, lo que representa 52 millones de personas.  

(Pedro Domínguez, página 19) 

Criterio-La elección no es una cuestión de género, afirma PRI: La secretaria general del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), Cristina Díaz Salazar, advirtió que ganar la elección presidencial de este año no es cuestión de 

género, sino de trabajo y compromisos con la población. Sin mencionar por su nombre a la precandidata presidencial del 
Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, la lideresa del tricolor se lanzó contra quienes tuvieron la 

oportunidad de gobernar y fracasaron en ello. ―Que no se confundan aquellos que piensan que representar a la gente es 
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una cuestión de género. Se equivocan quienes piensan que ésta es una receta de cocina‖, dijo, Díaz Salazar. ―Es un 

asunto de solidez, de coherencia y trayectoria, representar a México es trabajar por todos y para todos, los de enfrente 

ya perdieron su oportunidad de hacerlo. Los gobiernos de alternancia hasta aquí llegaron‖. La diputada federal se refirió 
al tema frente al abanderado presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, quien encabeza un acto masivo con la estructura 

territorial del tricolor en el Estado de México, donde fue gobernador. Apenas el miércoles, el equipo de campaña de Peña 
Nieto acordó realizar ajustes en la estrategia, que incluían evitar que los priistas del sexo masculino descalificaran a 

Josefina Vázquez Mota. En respuesta, además de las críticas de la secretaria general, en los últimos días tanto diputadas 

como senadoras, lideresas y precandidatas del PRI han realizado señalamientos contra Vázquez Mota en las redes 
sociales. (Claudia Guerrero, página 18) 

Criterio-AMLO: República Amorosa es regenerar la vida pública: Aquí, en San Pedro Garza García, Nuevo León, 
Andrés Manuel López Obrador, precandidato presidencial, sostuvo una reunión con simpatizantes y ciudadanos en el 

Palestino Libanés en San Pedro, en donde presentó su proyecto sobre la República Amorosa que, dijo, es regenerar la 

vida pública del país. En el encuentro, que se prolongó durante más de una hora, López Obrador expuso su proyecto que 
dividió en tres grandes rubros: Honestidad, Justicia y Amor. ―Les quiero dar a conocer los fundamentos de la República 

Amorosa, nosotros proponemos algo que ni siquiera está en la agenda nacional, lo que queremos es proponer lo que 
realmente se necesita en el país. ―Cuando hablamos de una república amorosa con dimensión social y grandeza 

espiritual, estamos proponiendo regenerar la vida pública de México, una nueva forma de hacer política aplicando tres 

ideas rectoras: la honestidad, la justicia y el amor‖, dijo. Tras su discurso, el precandidato contestó algunas preguntas de 
los asistentes en materia de seguridad, como su propuesta sobre el retiro de los militares de las calles y su opinión sobre 

la legalización de las drogas. Tras finalizar el acto, López Obrador se dirigió hacia la plaza principal de Santa Catarina, en 
donde sostuvo otro encuentro público con simpatizantes. (Alberto Rodríguez, página 18) 

Criterio-Pide Josefina Vázquez unidad para triunfar: La candidata electa del PAN, Josefina Vázquez Mota, dijo que 

las precampañas terminaron y en esta nueva etapa se requiere la unidad de todos los grupos del partido. En un 
encuentro con más de cinco mil panistas en el Centro de Convenciones de Puebla, exaltó que ya se sumaron a su 

campaña Santiago Creel y Ernesto Cordero, quien ganó esta ciudad con cuatro mil votos. ―Les vengo a pedir a los 
panistas de Puebla que nos mantengamos unidos, yo sé que no siempre ha sido fácil, pero no podemos ganar la 

Presidencia de la República estando en grupos diferentes. No somos grupos distintos, somos un solo partido‖, expresó. 

La candidata prometió a los poblanos visitarlos el día que arranque su campaña oficialmente en Chihuahua. A Josefina 
Vázquez Mota la acompañaron el precandidato a Senador Javier Lozano; el presidente del Comité Estatal del PAN, Juan 

Carlos Mondragón; los senadores Ángel Alonso y José Ángel Díaz; y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera. Antes del mitin, 
se reunió con el gobernador Rafael Moreno Valle y sostuvo una comida con la Asociación Nacional de Alcaldes panistas. 

(redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Tropas eficientes... pero insuficientes: Tanto como la crudeza con que el general Guillermo Galván dijo el jueves que 
―en algunas regiones del país el espacio de la seguridad pública está totalmente rebasado‖ y que ―es menester reconocer 

que es la seguridad interior la que hoy se encuentra seriamente amenazada‖, llama la atención el resignado tono de 

humildad con que pareció atreverse a recordar que ―también es lealtad proponer y solicitar respetuosamente reformas al 
marco legal vigente, con los propósitos de custodiar mejor a la comunidad y preservar la integridad y el prestigio de la 

institución…‖. Se refería, desde luego sin decirlo así, a la infame, cobarde y vilmente postergada Ley de Seguridad 
Nacional, cuyo proyecto tardó más de un año en el Senado antes de ser debatido, modificado y aprobado para que… la 

minuta lleve casi dos años congelada en la Cámara de Diputados. ―Custodiar mejor a la comunidad y preservar la 
integridad y el prestigio de la institución‖ (y, obviamente, a la Marina Armada de México). Es el marco legal que la 

mezquindad legislativa y partidista viene postergando desde hace tres años, como si de lo que se tratara fuese dejar a 

las fuerzas armadas en riesgo de que los promotores de la claudicación del Estado ante la narcoviolencia monten 
comisiones y fabriquen acusaciones para juzgarlas por fantasiosas ―violaciones sistemáticas‖ a los derechos humanos y 

dizque ―crímenes de lesa humanidad‖. Peor aún: en su indefinición y escamoteo de la Ley de Seguridad Nacional, el 
Congreso demuestra tanto que no sabe distinguir entre seguridad pública y seguridad interior, como que juntas y por 

separado les valen punto menos que nada. Quizá por lo mismo el divisionario general Galván aludió a la irresponsabilidad 

(¿puro valemadrismo?) de diputados y senadores de manera tan comedida (―… solicitar respetuosamente reformas al 
marco legal vigente…‖). Debió hacer ver, si no con acento enérgico sí con datos precisos, la magnitud del problema que 

se está enfrentando. Aportar puntos de referencia tan sustantivos como que la ejemplar Colombia, con 45 millones de 
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habitantes y un millón de kilómetros cuadrados (de los que la narcoguerrilla domina la tercera parte), cuenta con medio 

millón de soldados y 170 mil policías, en tanto que México, con 113 millones de habitantes y el doble de territorio, 

compartiendo tres mil 200 kilómetros de frontera con el mayor país consumidor de drogas, tiene un Ejército… poquito 
más grande que la policía colombiana: de 180 mil elementos mal, injustamente pagados. Por desgracia, plantear las 

cosas como son y decirle pan al pan y vino al vino es exponerse a linchamientos públicos. ¿Cuántos abajofirmantes y 
políticamente ―correctos‖ impulsores de la ―desmilitarización‖ y entreguistas ―treguas‖ y ―cambios de estrategia‖ pondrían 

el grito en el cielo si el general Galván, además del marco legal, hubiera solicitado respetuosa y suavemente mayores 

recursos para reclutar, capacitar, equipar y pagar mejores salarios para que el Ejército cuente con otros 300 o 400 mil 
soldados…? (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Yo sí voy a sacar al Ejército de las calles: Pasar un par de días en la frontera de Nuevo León y Tamaulipas, como 

pude hacerlo el fin de semana, ayuda para no perder dimensión ni perspectiva de la crisis de inseguridad que siguen 
padeciendo grandes regiones del país. Tal parece que una de las mayores tentaciones de los tres candidatos 

presidenciales será expresar que ellos sabrán retirar, y más bien pronto, al Ejército de las calles para devolverlo a los 
cuarteles. Visto desde esta parte del país, se trata de una oferta grosera, por improbable. Y poco anhelada por los 

ciudadanos que miran de frente y de cerca el rostro criminal. Si el Ejército (y cabe decir la Marina o la Policía Federal) se 

marchara pronto de aquí, no habría fuerza local que frenara el regreso, cebado y con más experiencia, de los criminales. 
La existencia de 32 policías estatales probas y capaces sigue siendo una utopía. Además, poco se ha avanzado en la 

limpieza de los ministerios públicos, no se han construido las cárceles federales y el grueso de la población permanece 
atemorizada, renuente a denunciar los delitos. Como al inicio del sexenio, las fuerzas armadas son la última línea de 

defensa ante el colapso. Y ahí seguirán por años, hasta que una combinación de cohesión política y social, una inteligente 

inyección de recursos y la voluntad de las autoridades locales marquen el arribo de nuevos tiempos. Es un panorama hoy 
todavía inimaginable. Lo saben Peña Nieto y Josefina, y supongo que López Obrador. Lo menos que puede pedírsele a 

cada uno, mientras tanto, es que respeten la imagen del Ejército y no lo traten en el discurso como una moneda electoral 
de cambio. O como una plaga a erradicar.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que, tímidamente, pero ya comenzó la respuesta del PRI a la campaña con que el PAN pretende convertirlo en sinónimo 

de narcotráfico. 

El líder del Congreso de Baja California, David Lozano, exigió a Gustavo Madero y Josefina Vázquez Mota que, ―en 

congruencia‖ con su discurso, pidan que la PGR investigue a los ex gobernadores panistas Ernesto Ruffo y Eugenio 
Elorduy por sus supuestos vínculos con el crimen organizado y las acusaciones de enriquecimiento ilícito en su contra, 

de la misma manera que se indaga a los ex mandatarios priistas de Tamaulipas. 

¿Será chicle y pegará? 

Que luego de tres años y medio de rechazar diversas solicitudes de entrevista, Andrés Manuel López Obrador estará 

hoy en MILENIO Televisión. 

Lo entrevista Carlos Puig en En 15, a las 21:30 horas, con repetición a las 23:30. 

Que el miércoles, el titular de la Auditoría Superior de la Federación, Juan Manuel Portal, presentará el informe de 
resultados sobre la fiscalización de la Cuenta Pública 2010. 

A cuatro meses de la elección presidencial, ese documento podría ser oro molido para la oposición, pues PRI y PRD 

esperan exhibir al gobierno del PAN y capitalizar las presuntas irregularidades que se hayan detectado en la 

administración de Calderón. 

Que mañana se prevé un encontronazo entre las tribus de René Bejarano y Armando Quintero en el DF. 
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Los grupos se apersonarán en la sede de consejo electivo para presionar e influir en la definición del método para 

postular a los candidatos a diputados locales y jefes delegacionales. Los bejaranistas insisten en las encuestas y los 

quinteristas en un acuerdo a partir de la fuerza territorial de cada grupo. 

Que fuera del protocolo gubernamental, el senador priista Manlio Fabio Beltrones sostuvo este fin de semana en 
Tijuana una reunión con Alain Bersin, subsecretario para Asuntos Internacionales del Departamento de Seguridad 

Nacional del gobierno estadunidense. 

Analizaron diversos temas de la agenda bilateral, en especial la necesidad de ―culturizar‖ a las autoridades federales de 

ambos países sobre los problemas de la frontera. 

Beltrones le pidió que, en vez de levantar una gran muralla , Estados Unidos y México hagan un ―muro del empleo‖. No 

todo mundo anda en la grilla electorera. 

 (redacción, página 04) 

Jaque Mate… El gran golpe  El Ejército Mexicano logró el 7 de febrero uno de los mayores golpes registrados contra el 
narcotráfico. La magnitud del triunfo, sin embargo, se ha convertido en una nueva y paradójica demostración de la 

dificultad de lograr una victoria en esta guerra. 

En un rancho llamado Los Villarreal en el municipio jalisciense de Tlajomulco, un contingente militar encontró y aseguró 

un laboratorio clandestino de drogas sintéticas (no hubo detenidos). En las instalaciones había 15 toneladas de 

metanfetamina así como cinco kilogramos de cristal, una droga elaborada con metanfetamina. El comandante de la 
decimoquinta zona militar, el general Gilberto Hernández Andreu, afirmó que ya preparada la droga el valor de 

comercialización sería de alrededor de 58,144 millones de pesos. 

El periódico Reforma publicó el 11 de febrero una nota en la que señalaba que las estimaciones de la Secretaría de la 
Defensa sobre el valor de los decomisos de metanfetaminas han variado de una manera extraordinaria; pero suponiendo 

que la cifra dada a conocer sobre la droga de Tlajomulco se aproxime a la realidad, ¿qué significaría? Se trataría de 4,472 

millones de dólares a un tipo de cambio de 13 pesos. El monto sería casi 15 veces superior a los 300 millones de dólares 
que tan difíciles han sido de reunir para el rescate de Mexicana de Aviación. De hecho es muy difícil encontrar empresas 

mexicanas con valor de más de 58 mil millones de pesos. 

¿Puede el Estado mexicano ganar una guerra contra una actividad que tan solo en un laboratorio acumulaba mercancía 

con un valor de 58 mil millones de pesos? Lo dudo. Este monto es más de tres veces superior al presupuesto de la 

Procuraduría General de la República, de 15,385 millones de pesos para este 2012. Rebasa incluso el presupuesto de la 
Secretaría de la Defensa, que tiene programado ejercer 55,611 millones de pesos este año. 

¿Cuántos laboratorios clandestinos como el de Tlajomulco hay en el país? Según información oficial, solamente en lo que 

va de este sexenio se han asegurado 534. Nada más en uno, en Aculco, Estado de México, encontrado el 6 de noviembre 
de 2011, se decomisaron 3 toneladas 397 kilos de metanfetamina. Si las 15 toneladas de Tlajomulco valen 58 mil 

millones pesos, entonces la metanfetamina de Aculco valdría más de 13 mil millones de pesos o unos mil millones de 

dólares. 

No sólo han sido de metanfetaminas los decomisos importantes de este sexenio. En 2007 se incautó un cargamento de 

23.5 toneladas de cocaína en Manzanillo. En aquel entonces se calculó que el valor de mercado del producto era de 

565.4 millones de dólares. En julio de 2011 se encontró un plantío de 120 hectáreas de marihuana en El Rosario, 
municipio de Ensenada, Baja California. Según el general Alfonso Duarte Múgica de la segunda región militar, esta hierba 

tendría un valor de mercado en Estados Unidos de 185 millones de dólares. Pero el general añadía que en su región, que 
incluye Sonora, se habían encontrado ya en total 549 hectáreas de plantíos de marihuana. Además, en octubre de 2010 

se decomisaron en Tijuana 130 toneladas de marihuana ya empaquetadas. 

Estos grandes decomisos no han llevado a un aumento en el precio de la cocaína, la marihuana o las metanfetaminas ni 
a una disminución en el consumo. Lo anterior significa que la producción y el abasto se han mantenido constantes. Y no 

sorprende. Con la enorme rentabilidad que las propias autoridades reconocen, cada decomiso se convierte en un 
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poderoso incentivo para aumentar la producción. Por eso la guerra contra las drogas está condenada al fracaso. 

Whitney y Amy Ha conmocionado al mundo el fallecimiento de Whitney Houston, una de las cantantes más populares. 

Al igual que en el caso de Amy Winehouse se sospecha que la adicción a las drogas haya causado su muerte. Pero con 
Winehouse los exámenes post mórtem revelaron que fue un exceso de alcohol y no de drogas la causa de su deceso. 

(Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

“Teeeeee lo dije…”: En el México autoritario había algunos espacios donde se hablaba con libertad de la política; las 

carpas, por ejemplo. Recuerdo las obras memorables de Jesús Martínez Palillo, como Agarren a López…por pillo. Era 
conocido —él mismo lo presumía— que Palillo trabajaba con libertad porque tenía un amparo en su bolsa. Gracias a eso, 

las autoridades no lo podían arrestar o multar. ¿Por qué menciono esto? Pues porque últimamente he pensado mucho en 
Palillo. Desgraciadamente, en el México democrático de hoy se está limitando la libertad de expresión para 

supuestamente alentar la equidad en las competencias electorales. A como vamos, los que vivimos de informar y opinar 

sobre la política vamos a tener que trabajar amparados. Con un problema: el amparo no aplica en materia electoral, por 
lo que ni siquiera vamos a poder utilizar ese recurso jurídico, como lo hizo el gran Palillo. Esta campaña, con sus 

múltiples regulaciones estúpidas, ha sido muy frustrante para los que tenemos ideas de una mejor e intensa cobertura de 
la competencia electoral. Estamos teniendo que remar a contracorriente. En primer lugar por la reforma electoral que 

limitó la libertad de expresión en aras de la equidad en la competencia. Pero luego está el papel de las autoridades 
electorales para interpretar esa ley. Han resultado más papistas que el Papa, sobre todo el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF). Incluso se han metido a juzgar si el contenido de un programa de televisión es o no 

propaganda pagada. Ahí está el caso de una entrevista que concedió la candidata a la gubernatura de Michoacán por el 
PAN, Luisa María Calderón, a Historias Engarzadas, de TV Azteca. Yo nunca he visto este programa que, si bien 

entiendo, trata sobre relatos de la farándula. La televisora no sólo transmitió dicha entrevista sino que, al parecer, la 
promocionó en spots. Al IFE llegó una queja, aduciendo que se trataba de una entrevista pagada. El IFE resolvió que no 

había manera de probar que Calderón había pagado a la televisora. Dicha decisión fue revisada por el TEPJF. Y en una 

resolución vergonzosa, el Tribunal sentenció que sí se trataba de propaganda pagada y le ordenó al IFE que multara al 
medio de comunicación y al partido. Yo no sé si La Cocoa Calderón pagó la entrevista. Lo que sé es que el TEPJF no 

pudo probarlo. Y en un Estado de derecho, los tribunales sólo pueden condenar con pruebas. No se puede sentenciar a 
una persona de homicidio sólo porque tiene pinta de asesino. De la misma forma, el TEPJF no puede multar a una 

televisora sólo porque una entrevista parece pagada. Como las decisiones del TEPJF son finales, el IFE multará a TV 
Azteca y al PAN. Acto seguido, los medios electrónicos entendieron el mensaje: la autoridad puede multarlos si 

consideran que algún contenido parece comprado. Utilizo el verbo ―parece‖ y no ―es‖, porque el TEPJF se arrogó el 

derecho a castigar lo que parece. Aquí entra, entonces, el tercer factor que está haciendo muy frustrante el trabajo de 
los que informamos y opinamos sobre la política: la reacción de los medios frente a una ley estúpida y los jueces que la 

interpretan más estúpidamente. Ante al riesgo de que los multen, los medios están decidiendo limitar las coberturas de 
las campañas al mínimo posible: no más entrevistas a candidatos, por ejemplo. Un conductor puede quejarse de esta 

decisión. La televisora, sin embargo, le pregunta: y si nos multan, ¿tú la pagas? El comunicador, naturalmente responde 

que no porque no tiene ese dinero (a lo mejor estaría dispuesto a irse a la cárcel si la pena fuera corporal). La televisora 
remata: ¿y yo por qué sí? Como nadie puede pedirle a otro que pague una multa por su culpa, el conductor tiene que 

tragarse el sapo: no más entrevistas. Tampoco debates porque, de acuerdo con el IFE, tienen que ser parte de un 
ejercicio periodístico ―genuino‖. ¿Y quién juzga esto? Los nueve señores del Consejo General, que ni siquiera están de 

acuerdo entre ellos de lo que se vale y no, como vimos cuando discutieron este tema. No se puede descartar, entonces, 

que mañana sancionen a un medio porque realizó un debate entre candidatos que no fue equitativo o periodísticamente 
―genuino‖. Cuando se discutía la reforma electoral de 2007, muchos dijimos que estábamos entrando a la típica 

pendiente resbaladiza de cuando el Estado limita la libertad de expresión: se sabe dónde comienza pero no dónde acaba. 
Los hechos nos están dando la razón. Vamos resbalando a coberturas de campañas electorales ridículamente equitativas, 

pero limitadas y aburridas. Los que queremos más vigor en la discusión política nos encontramos cada vez más 
maniatados y frustrados. Ridículamente tenemos que consultar a abogados de qué se puede hacer. En mi cabeza 

retumba la frasecita de los spots del IFE: ―teeeeeee lo dije…‖ Sí, lo advertimos, y sí, está sucediendo. Estamos 

regresando a las épocas de espacios limitados para hablar con libertad sobre la política. Y a diferencia de Palillo, ni 
siquiera podemos defender nuestro derecho a la libertad de expresión con un amparo. (Leo Zuckermann, pág 

internet)  
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El Universal-Bajo Reserva: AUTORIDADES DE ESTADOS UNIDOS han encontrado durante años oídos sordos y gestos 

de apatía en funcionarios mexicanos, incluso bajo gobiernos del PAN, ante los reportes de que ex gobernadores del PRI 

en Tamaulipas sostuvieron tratos con los carteles de la droga y los usaron para lavar sus propios capitales. Nos dicen, en 
inglés y en español, que la iniciativa para llevar ante la justicia a estos personajes, en particular al ex gobernador Tomás 

Yarrington (1999-2004), no está radicada en México y no especialmente en la administración de Felipe Calderón, sino en 
la Unión Americana y, en concreto, en la DEA. 

 

ESTAS FUENTES nos aseguran que el sistema de justicia estadounidense podrá determinar en las próximas semanas 
solicitar la extradición de Yarrington Ruvalcaba, descrito en reportes de la DEA como socio de Osiel Cárdenas, una de las 

principales cabezas del crimen en el país. Don Tomas, usted recordar, intentó en 2005 ser candidato por su partido a la 
Presidencia de la República y formó parte del coloquialmente llamado Tucom, para oponerse a las aspiraciones del 

entonces dirigente nacional del tricolor, Roberto Madrazo, quien finalmente fue postulado y después derrotado por Felipe 
Calderón. 

 

HILLARY CLINTON, la secretaria de Estado estadounidense, una de las negociadoras ms duras en el equipo del 
presidente Barack Obama, estar aquí en marzo, según nos confirman en los pasillos de nuestra diplomacia, que encabeza 

la canciller Patricia Espinosa. Pero no se sabe aún oficialmente si la presencia de la seora Clinton tiene algo que ver con 
el escándalo de los ex gobernadores tamaulipecos, con las elecciones de julio próximo o con otro tipo de agenda. ¿Usted 

que  cree?  

 
EL IFAI y el Senado han entrado en estado de alerta ante la posibilidad de que se concrete la versión de que Ricardo 

Celis Aguilar Álvarez, consejero jurídico adjunto de la Presidencia de la República, ser designado para cubrir la vacante de 
comisionado en el instituto, órgano garante de la transparencia y la protección de datos personales. Además de la carga 

de ser funcionario público, no se conoce a Celis antecedente alguno en estas materias, que s ostentan otros 
mencionados, como los catedráticos Juan Francisco Escobedo o José Roldan Xopa. Nos dicen que los impulsores de esta 

propuesta son el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, y el jefe de la Consejera Jurídica, Miguel Alessio Robles. De 

acuerdo con la Constitución, el Senado tiene hasta un mes para impugnar una designación, a partir de que se produzca.  
 

MARCELO EBRARD ha intentado impulsar a políticos afines en unas cuantas posiciones para los comicios programados en 
el DF en julio. Pero las corrientes buscan bloquear al jefe de Gobierno, incluso esas pocas posiciones. l respalda a gente 

suya en Iztapalapa, en Miguel Hidalgo aunque quien era su favorito acaba de declinar y en Cuajimalpa, las dos últimas en 

manos del PAN actualmente. En Cuajimalpa la postulación se resolvió en favor de Luis Rosendo Gutiérrez, un antiguo 
colaborador de Mario Delgado. Pero un aspirante fuerte, Adran Ruvalcaba, migro a la coalición PRI-Verde alegando malos 

tratos de René Bejarano. Ahora ya encabeza un trabuco que incluye para diputado local a Jaime Ochoa agente del 
peñista Luis Videgaray, y a Guillermo Sesma, para diputado federal. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SEGURAMENTE ayer se vio en misa a muchos más panistas que de costumbre. 

Y ES QUE varios de ellos siguen rezando y prendiendo veladoras pues esta semana terminarán de definirse las listas de 
candidatos albiazules a cargos federales. 

LAS PROPUESTAS de los comités estatales panistas serán entregadas a la Comisión de Designaciones, que encabeza la 

secretaria general, Cecilia Romero, a fin de que sean sometidas a votación en la sede nacional albiazul el próximo fin de 

semana. 

CADA dirigencia local propondrá un candidato a senador plurinominal, pero será el Consejo Nacional el que ordene la 
lista, del número 1 al 32. 

SE SABE QUE, hasta ahora, hay mucha molestia contra las decisiones del centro del país, debido a que se están haciendo 
a un lado liderazgos locales para acomodar a los amigos del presidente Felipe Calderón. 

ESO EXPLICA, dicen, el que se postule por Baja California a la capitalina Gabriela Cuevas, por Tamaulipas al jalisciense 
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Francisco Ramírez Acuña y por Morelos al chilango José Luis Luege, por mencionar a algunos. 

ASÍ QUE sólo es cuestión de días para que haya humo blanco y se conozca quiénes obtuvieron la ansiada posición pluri y 
quiénes tendrán que seguir elevando al cielo sus plegarias para no quedarse fuera del Presupuesto. 

SI QUIEREN emociones fuertes, deberán acudir al Tribunal Electoral federal donde se decidirá el resultado de la elección 
para gobernador de Michoacán. 

A TRES MESES de que ganó el priista Fausto Vallejo, los magistrados siguen debatiendo si apoyan o no el proyecto de 

sentencia de Flavio Galván en el sentido de reconocer el triunfo tricolor. 

LA DECISIÓN se tomará sobre la mera rayita ya que la toma de posesión del gobernador está programada para el 

próximo miércoles. 

DE HECHO Vallejo ya tiene lista la fiesta y el discurso para su ceremonia pese a que, hoy por hoy, no tiene asegurado 

asumir el cargo con todo y que superó por más de tres puntos a Luisa María Calderón Hinojosa. 

QUIENES han estado cerca de las deliberaciones en el Trife dicen que existe una fuerte división entre los magistrados 
sobre ratificar el triunfo del PRI o anular la elección. 

'ORA SÍ QUE como dicen los fanáticos del beisbol: esto no se acaba... ¡hasta que se acaba! 

EL GOBIERNO de Eruviel Ávila ya lleva dos linchamientos, y no mediáticos sino de presuntos malhechores asesinados por 

turbas de inconformes ante la incapacidad de las autoridades. 

ANTE ESTO hay quienes recuerdan que, en otros lados, los responsables no pasan ni del primer strike. Y si no lo creen, 
que le pregunten a Marcelo Ebrard si se acuerda de Tláhuac. 

NO CABE DUDA que los panistas del Yunque van a tener que echar mano de sus influencias celestiales para alejar al 
chamuco que los trae tan inquietos. 

Y ES QUE el doctor José Ángel Córdova Villalobos se ha convertido en el centro de la polémica en Guanajuato. 

AYER MISMO un grupo de panistas marchó para apoyar la posibilidad de que sea candidato a gobernador... ¡por el PRI! 

EN TANTO, los dirigentes panistas locales insisten en que eso nunca sucederá y que, inclusive, el ex secretario de Salud 

ya está metido en la campaña de Josefina Vázquez Mota. 

Y MIENTRAS TANTO, Córdova Villalobos no dice ni sí, ni no, ni pío... alimentando así todo tipo de especulaciones y 
dándole a esa elección un suspense que nadie hubiera imaginado. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

La alianza del Panal: Esta semana se definirá al último candidato a la Presidencia de la República, pues el Partido 

Nueva Alianza que anunció ir en solitario a nivel nacional, anunciará a su abanderado y a sus aspirantes a diputados 

federales en Hidalgo. Aunque en 2009 ya dieron una muestra de su estructura territorial en zonas específicas, en este 
año el escenario es diferente por no decir más adverso. En las pasadas elecciones para diputados federales, los 

panalistas le apostaron a tácticas de antaño como movilizar gente, aglutinar grupos e incluso –como está denunciado- 
algunos casos de ―turismo electoral‖. La clave para ganar espacios en aquella ocasión (en donde a pesar de no obtener 
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triunfos se colocaron como la segunda fuerza política en la entidad) fueron sus candidatos. En esta elección tendrán que 

realizar un trabajo similar en la elección de perfiles, así como en la designación de los equipos de trabajo. Arropados en 

el gremio magisterial, en 2009 tuvieron votaciones históricas en los distritos de Actopan (con Alejandro Soto) y en 
Tepeapulco (con Moisés Jiménez) en donde se quedaron a nada de llegar a San Lázaro. Para esta ocasión serán 7 

apuestas en las que deberán enfrentar al mismo sistema al que muchos aún pertenecen. Ayer, su líder nacional, Luis 
Castro Obregón, visitó Pachuca para un encuentro con jóvenes en donde el mensaje fue claro: defender la estructura 

luego del rompimiento de la alianza nacional con el PRI. Esto significa convencer a los ciudadanos y personas allegadas al 

gremio docente que el Panal es la mejor opción. Algo que será duro si se toma en cuenta que la relación de la Sección 15 
del SNTE en el estado y el actual gobierno está en los mejores términos. A la cita de ayer –en el Centro Cultural del 

Magisterio- también acudió la plana mayor del Panal en Hidalgo. El ex líder, Fernando Flores, el actual dirigente Heriberto 
Martínez, así como el representante juvenil del partido a nivel nacional, René Fujiwara Montelongo, quien es nieto de 

Elba Esther Gordillo. El mensaje también giró en torno a la ideología a la que se pretende llegar con los jóvenes. Se 
desacreditó al comunismo, a la extrema derecha. Y pues así quedó el escenario. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

XÓCHITL SE DICE MUY VALIENTE PERO, MÁS SEGURO Y MÁS MARRAO, ASEGURA EL SENADO ENCABEZANDO LA 

PRIMERA FÓRMULA PANISTA Y DEJANDO FUERA A LUDLOW La señora Xochitl no pierde su estilo  valentón en su 

discurso de precampaña  que más bien es de campaña, y en su asistencia al programa ―AL TIEMPO‖, que conduce 
JAVIER PERALTA, que por cierto no le dio la espalda ni la dejó hablando sola,  sino que dialogó con ella como profesional 

del periodismo y no tendrá la señora el argumento de que la trataron mal y la tiraron de a loca, habló de que va a ganar 
como candidata de mayoría y se lanzó contra los senadores plurinominales, de los que lo menos que dijo es que no 

tienen caso, no como ella que ganará la elección con el voto de los hidalguense. Lo que no dijo es que ELLA YA 

ASEGURÓ EL SENADO GANE O PIERDA, pues si gana obvio es que llega al senado, pero si pierde de todos modo llega, 
pues como encabeza la primera fórmula tiene asegurado un puesto en el senado de la República como primera minoría 

en Hidalgo. De que es lista lo es, pero algo pierde con esta actitud en que demuestra temor, porque si tan cierta está de 
que va a ganar, debió dejar a DANIEL LUDLOW como cabeza de la fórmula para que llegara al senado y no bloquearlo 

como parece que lo hizo.   A LUDLOW no le fue bien por apoyar a ERNESTO CORDERO, pues el Consejo Nacional del 
partido azul postuló ya como candidato plurinominal, es decir como senador seguro POR HIDALGO, al nativo de Quintana 

Roo, ARTURO MANAZANERA QUINTANA. Extraña sin embargo la actitud MANSA Y ENTREGUISTA del otrora bravo y 

combativo Daniel, que ahora DECLINÓ porque dijo que el que mucho abarca poco aprieta; es decir perdió de todas 
todas, porque no va a ganar nada de lo electoral,  a no ser que le hayan prometido algún hueso después, con la promesa 

de que si ganan la presidencia le va a ir muy pero muy bien. pero la verdad está en chino, porque eso de ganar la 
presidencia no lo creen ni los niños.  Pero bueno, si así lo cree don Dany boy por algo será. Que le vaya muy bien al 

antes combativo Daniel y ahora domesticado guerrero. *TRATO INJUSTO A LOS PANISTAS DE HIDALGO Los panistas del 

estado han sido tratados como panistas de segunda o de tercera. Para empezar la senaduría fuerte se la dan a una 
candidata que en todos los tonos ha dicho que no es de ese partido, y que en más de una de las propuestas fuertes no 

está de acuerdo con este partido. Es decir, va por este partido pero no va con este partido, como quien dice no le quedó 
de otra, y si aceptó es porque de otro modo no habría modo de llegar al senado, porque ni modo que hubiera otro 

partido con tanta bondad, por no decir otra cosa, que le hubiera dado tanto a cambio de nada, y que aceptara todavía 

que públicamente le reprochara más de una cosa. Pero bueno, los panistas de Hidalgo así lo aceptaron y allá ellos. 
Después, como si esto no fuera suficiente, les impusieron a un candidato para la plurinominal que ni hidalguenses es, 

porque el señor es de Quintana Roo, obligando a LUDLOW y GLORIA ROMERO a pesentarse publicamente a desisitirse de 
buscar la senaduría por esa vía, porque JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA quiere a ese señor como senador, ya que es su 

operador en la entidad y gente cercana a ella. Y ni pío dijeron. Lo dicho: panistas de segunda. Sino es que de tercera. Si 
pierden la presidencia de la República, los pondran a chambear para buscar recuperar lo que perdieron. Para que luego 

les den los cargos fuertes a externos o extranjeros como ahora. Total no dicen nada.  *GUSTA EL ESTILO DE ELEAZAR 

GARCÍA El alcalde de Pachuca ELEAZAR GARCÍA mantiene un estilo de gobierno que gusta a los pachuqueños, sobre 
todo el contacto directo con la ciudadanía para saber de voz de los ciudadanos cuáles son sus inquietudes y cuáles sus 

problemas. El hecho de que el alcalde suba a los taxis y dialogue con los taxistas ha sido muy bien visto, porque si 
alguien sabe de la voz popular son los conductores de taxis. El asunto que hay entre la alcaldía y el gobierno federal a 

través de delegación de Desarrollo Social, y que algunos festinaban como casi el rompimiento de relaciones entre las dos 

instancias de gobierno, con graves pérdidas de recursos para Pachuca, finalmente se arregló con algo que se llama 
buena política, que no es otra cosa que dialogar para llegar a arreglos que beneficien sobre todo a los ciudadanos. De 

este modo y con un plazo razonable, se buscará cumplir con requisitos que se deben cumplir para que los recursos fluyan 
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para bien de los pachuqueños. Así de sencillo y sin nada de estridencias. Eleazar entiende ya que gobernar es atender lo 

que realmente le hace falta a la gente, no cumplir caprichos de grupitos o de gentes que sienten que sus ocurrencias 

deben ser obedecidas porque son o se sienten poderosos  (Adalberto Peralta, página 02) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados… 

Legislar no es asaltar tribunas: Difícil entender el lado práctico de la política, porque se aleja casi en automático de 
sus bases teóricas, y lo que puede ser un tratado excelente de cómo conducirse en el ejercicio, por ejemplo, de las 

campañas de proselitismo, acaba transformado en un asunto diametralmente opuesto, por la sencilla razón de que las 
obsesiones por el poder enervan a todos. Para estas fechas el estado de Hidalgo está inmerso, de nueva cuenta, en 

precampañas que son campañas, con todo y que, por ejemplo, los presuntos, todavía insisten que se dirigen a sus 

correligionarios, como si los que no lo son con taparse las orejas evitarían escucharlos. Cada cual esgrime argumentos 
por demás ramplones, pero que les pueden asegurar una tupida votación para el mes de julio, aunque saben, de hecho, 

que la práctica legislativa dista mucho de ser un mitin donde el que grita más puede imponer su palabra. Unos a otros se 
acusan de que en determinadas regiones del estado no pueden poner pie porque todos los ven con ojos de indignación, 

aunque en los hechos nadie se entera de que ésta o aquél son personas non gratas. No creo que uno solo de los 
aspirantes al Senado de la República, incluso a las diputaciones federales, sea inocente en lo que promete y se 

compromete, valga la cita del ex gobernador Rossell de la Lama. Saben muy bien que su tarea, en el primer caso, está 

dirigida a todo el país, porque evidentemente la conformación de la Cámara de Senadores no tiene como origen la 
creación de pequeños gobernantes, con el objetivo de que se dediquen a negociar obras para su entidad. No es así, y 

bien que lo saben. Pero con todo y ello, no se cansan de asegurar que transformarán el rostro de un estado como 
Hidalgo, porque cada vez que se les pegue la gana asaltarán la tribuna del Senado para decirle sus verdades a tirios y 

troyanos, porque según ellas y ellos, tienen la fórmula mágica para solucionar todo lo que sea solucionable. Mienten. El 

trabajo de un senador no es tramitar obras y lo saben muy bien. Tampoco dar vida a un Bronx en la Cámara, y lo saben 
bien. Para un perito en materia de telecomunicaciones, hay diez en la representación del país que es el Senado, con más 

y mejores resultados que los que hoy ostenta a fuerza de repetir y repetir, que también se autonombra como la única y 
auténtica autoridad en todos esos menesteres. Y lo mismo en los que presumen con un discurso dicho hasta el 

cansancio, que son los sabios de la economía, cuando marear con cifras al oponente no es garantía de los mismos. 
Tiempo de teatreros, que como dice la canción, ―ahí vienen a sonarnos la matraca con nuevas elecciones‖. Mil gracias, 

hasta mañana. (Javier Peralta, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

Darío Pérez, “canonizado”: Reapareció quien fuera alcalde de Pachuca de 1967 a 1970 en el gobierno de Jesús Murillo 

Karam, su experiencia pronto se notó al ser enviado a encargos de interés del mandatario, así fue secretario de finanzas 
en el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y posteriormente subsecretario de 

administración en la Secretaria de Educación Publica de Hidalgo (SEPH). Fue clave junto con Miguel Osorio Chong en el 
triunfo de Manuel Ángel Núñez en el proceso interno del PRI en 1998, que dio lugar al Grupo La Joya, con el actopense 

en la gubernatura, en la que fue secretario de Finanzas y de Desarrollo Regional, párelo a su tarea de operador y 

conciliador  político, lo que ha efectuado en las últimas tres administraciones. Así ha caminado más de tres lustros Darío 
Pérez González, que también fuera diputado federal y hombre cercano al desaparecido ex mandatario Manuel Sánchez 

Vite: por eso hoy tiene no sólo el afecto sino el reconocimiento de los principales actores y expresiones que conviven en 
el PRI, que además es agricultor y empresario. No todos están de acuerdo con Don Darío y su estilo de hacer política, 

hay quien lo cuestiona, pero nadie niega su capacidad para dialogar con propios y extraños que lo ubican en un lugar de 

privilegio en la clase política priista de Hidalgo; tan es así, que el alcalde de Pachuca, Eleazar García, tuvo especial 
mención y agradecimiento en su toma de protesta, lo que fue considerada su beatificación política. Y por lo que 

representó en el encuentro entre el gobernador Francisco Olvera Ruiz y la expresión de Jorge y José Antonio Rojo García 
de Alba, la presencia de Darío Pérez González en la mesa principal, para quienes leen signos y señales, que sostienen 

que en política aun la forma es fondo, fue su canonización, porque en la política siempre hace falta un santón. (Alberto 
Witvrum, página de internet)  

Crónica-Vocales Extraviadas… 

Eleazar: La administración municipal más larga en la historia de Hidalgo cumplirá un mes de actividades; en el caso de 

Pachuca, la capital, ya hay clara ubicación sobre el sendero que las autoridades pretenden recorrer en cuatro años y siete 

meses. Eleazar García es el primer alcalde de cuño ciudadano en tomar las riendas de la Casa Rule, su designación como 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

17 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

candidato priista generó polémica en varias corrientes internas que al final sumaron para llevarlo al triunfo electoral. Sin 

ningún antecedente en el servicio público o cartel en la lidia política, Eleazar García aceptó la invitación del grupo priista 

más poderoso en Hidalgo y escribió así la primera página de un libro hasta ese momento no editado en la entidad: el de 
los candidatos externos. Previo a la toma de posesión, Eleazar García intervino decididamente en el proceso de entrega-

recepción del ayuntamiento, que no fue fácil dada la alta responsabilidad que significa manejar económicamente la 
capital del estado. En ese trance, Eleazar García sorprendió a más de uno, al mostrarse como un escucha atento, 

negociador abierto y principalmente como contraparte propositiva. Una anécdota de esos días: Miguel Ángel Cuatepotzo, 

coordinador del despacho del gobernador, llamó por teléfono al alcalde electo para ultimar el protocolo del evento de 
toma de posesión y se sorprendió con el manejo político que ya había adelantado quien supuestamente era un inexperto, 

―estamos creando un monstruo‖ habría dicho el profesor para referirse a la buena impresión que dejó en él. Cobijado por 
asesores de primer nivel, de grandes ligas dirán algunos, García avanzó para enfrentar el primer gran reto político ya 

como funcionario público: integrar su gabinete. Claramente hubo injerencia determinante en la conformación del 
conjunto, pues posiciones como la de Cristian Guevara y Horacio Castañeda fueron vistas hasta con rechazo por la 

ciudadanía, dados los antecedentes de ambos, pero el respetuoso cumplimiento de compromisos más que una búsqueda 

de perfiles eficientes dejó ver en dónde precisamente se localiza el segundo acierto político importante del nuevo alcalde. 
La conciliación entre fuerzas para evitar rompimientos algunas veces puede parecer inexplicable al público común, pero 

basta echar un vistazo a las entretelas del poder para comprender que, en algunos casos, ceder en un tema puede 
representar un avance enorme en otros más importantes. Instalado en la Casa Rule, el presidente municipal imprime 

poco a poco su sello en el trabajo diario, da una especial atención a los integrantes del cabildo donde, como es tradición 

al inicio de una administración, hay una medición de fuerzas entre las fracciones. Apoyó firmemente la iniciativa de que 
todos los partidos representados en el cabildo presidiera al menos una de las comisiones, también dio un manotazo a 

tiempo para evitar protagonismos precoces, señal que remitió acuse de recibo también entre su equipo. A destacar es 
que poco le afecta que en muchos aspectos del quehacer municipal llevado a efecto por su equipo, exista una dinámica 

de ensayo-error, como buen empresario prioriza para resolver sin perder de vista que la atención a la población sea 
eficiente. Cumple 30 días en el cargo el alcalde ciudadano de Pachuca pero se revela como un activo político destacado, 

un filón de oro que habrán de explotar a futuro, esas son buenas noticias para el PRI. EXTRAVÍOS. En el distrito de 

Actopan hay una operación cicatriz, Víctor Velasco, candidato tricolor a la diputación federal y claramente uno de los 
hombres más cercanos al ex gobernador Miguel Osorio, recorre la demarcación junto a Jorge Rojo, actual legislador 

federal del lugar y hasta hace poco abiertamente enfrentado con el secretario de organización del CEN del PRI. (Andrés 
Torres, página 03) 

El Reloj-La hora en punto: PRD: ―Camarón que se duerme…‖ De acuerdo a la ley que norma el Proceso Electoral 

Federal en marcha, esta semana habrán de concluir las precampañas de los aspirantes a ocupar la residencia oficial de 

Los Pinos. Concluido el periodo, vendrá, se supone, un periodo de silencio y durante un mes con algunos días, ninguno 
de los aspirantes a Presidente de la República, al Senado o a las diputaciones federales, podrá promocionarse a través de 

los medios masivos electrónicos, ni sostener reuniones en plazas o lugares públicos. Indudablemente, los "gallos" que 
pretenden conducir los des-tinos del país, tuvieron en el periodo de precampañas, una excelente oportunidad para 

acercarse, no sólo a la militancia de los partidos que los postularon, sino a los ciudadanos en general, como consecuencia 

de esas lagunas de la imperfecta ley electoral vigente. En lo que respecta a la carrera por las senadurías, la expectación 
se ha centrado muy especialmente, en los precandidatos a un escaño que se registraron en el PRI; al menos así ocurre 

en Hidalgo. En contra parte, en el Partido Acción Nacional, estos días no hubo decisiones importantes, salvo el 
democrático "dedazo", que dejó fuera de una posición plurinominal rumbo al Senado, a Gloria Romero y al ex priísta, ex 

Frentista y hoy "convencido" panista Daniel Ludlow. De igual forma, como atendiendo a su expresión "ideo-lógica" de que 
la política le daba hueva, los días de pre-campaña de Xóchitl Gálvez no sirvieron de mucho. Si acaso, el dato más 

importante de estos días, es que todas las expresiones perredistas que apoyaron su pasada candidatura al Gobierno, esta 

vez le retiraron todo tipo de adhesiones, pues en el sol azteca, no están dispuestos a ir con Xóchitl en las elecciones de 
julio próximo. Y en cuanto a las fórmulas del Partido de la Revolución Democrática, tres personajes disputan las 

candidaturas al Senado, para lo cual, sólo hay dos espacios. Encabeza la lista el ingeniero Arturo Sánchez Jiménez, 
convertido en la mejor pieza con la que hoy cuentan el PRD. A su paso por la legislatura anterior, Sánchez Jiménez no 

sólo cumplió con su partido, sino que desde la Comisión de Ciencia y Tecnología del Congreso, impulsó proyectos valiosos 

para el estado, como el Centro Espacial para Tulancingo, que el Gobierno del PAN ha negado para Hidalgo. Arturo 
Sánchez encarna al personaje que en estos momentos puede ayudar a limpiar la imagen de un PRD al que le urge 

mejorar su posicionamiento con la ciudadanía. En la lista de los suspirantes, aparecen Isidro Pedraza y Luciano Cornejo, 
con posibilidades de no quedar fuera de la competencia; de ganar, antes de hacer campaña, ambos deberán ofrecer 
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disculpas no sólo a la militancia perredista, sino a la ciudadanía hidalguense, pues apenas hace unos meses, por 

acuerdos "subterráneos" levantaron el brazo a Bertha Xóchitl Gálvez, hasta entonces "panista encubierta", cuyos bonos 

en el PRD están en cero. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya está acostumbrado a no ser elegido es el panista Daniel Ludlow, quien no será candidato a senador, 
como era su sueño, sino que le ―cedió‖ su lugar a un operador político en Hidalgo pero que no es hidalguense y se llama 

Jorge Arturo Manzanera Quintana, quien es famoso por ser uno de los principales operadores políticos de Felipe 
Calderón y ser coordinador de los delegados federales en la entidad. Aunque no es el único político que no es 

hidalguense pero que cree que representa a los hidalguenses. 

Que a más tardar el próximo miércoles en el Panal tendrán que haber elegido a sus precandidatos a diputados 

federales, por lo que en Hidalgo a Heriberto Martínez ya le agarraron las prisas porque todavía no sabe quiénes serán 
sus gallos en los siete distritos de Hidalgo. Dicen que los únicos seguros son la diputada lozano Vianey Lozano y la ex 

líder del SNTE, Mirna García y lo malo es que no encuentran quiénes podrían ir en los otros cinco distritos, aunque se 

habla de los nombres de siempre como Moisés Jiménez. 

Que quién acusa que ya hay una persecución en su contra es Hugo Jaciel Mendoza, a quien informaron sus amigos de 
la Huasteca que dos sujetos que responden a los nombres de Eduardo Soto y Gerardo Rojas están tratando de 

convencer a pobladores de Huehuetla que pongan una denuncia en contra de Hugo Jaciel, por el delito que se les 

ocurra, porque amenaza los intereses de un personaje de la política hidalguense. Por lo que cualquier delito que le 
imputen al perredista, dice, será mera invención. ¿Será? 

Que quienes después de un mes de estar laborando en el ayuntamiento de Huejutla ya se están quejando, son los 

directores de área, quienes ahora se quejan que el sueldo que gana no les es suficiente, pues argumentan que es mucho 

el trabajo que tienen qué hacer y muy poca la remuneración. Y lo peor, es que dicen, muchos son familiares directos del 
alcalde Alfredo San Román. 

Que a quien ya comenzaron a cuestionar en Actopan es al candidato a diputado federal Víctor Velasco, luego que 

comenzara sus primeras visitas en el municipio. Dicen que le han preguntado qué sabe de Actopan, si nunca ha vivido 

en ese municipio y peor aún, nunca ha estado en el municipio.  

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Los invitamos a que adornaran sus establecimientos, hicieran promociones, en la medida de sus posibilidades, todo con 
la idea de que no suceda como con el Buen Fin.‖ 

Jesús Gutiérrez, presidente de la Canacope Pachuca, sobre las ventas que esperan los comerciantes para el 14 de 
febrero.  

―No podemos decir nombres por respeto a las personas con las que hemos conversado, eso se anunciará probablemente 

el día 15 de febrero.‖ 

Luis Castro Obregón, dirigente nacional de Nueva Alianza, ayer durante su visita a Pachuca para un encuentro con 

jóvenes. 

―La dirigencia somos los 10, no hay necesidad de un presidente o secretario, si los 10 podemos tomar las decisiones 

colectivamente.‖ 

Teresa Samperio, consejera estatal del PRD, sobre la rotación de la dirigencia. 
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663 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en Huejutla las autoridades federales investigan las actividades y negocios de Andrés 

Espinosa, pues fuentes fidedignas han hecho llegar hasta la Procuraduría General de la República, y al propio Ejército 

Mexicano, señalamientos de que quien quiere ser candidato albiazul es dueño de todos los antros de aquel municipio, en 
donde no sólo hace negocios con la trata de personas, sino que también se pueden encontrar diversas sustancias no 

aptas para la salud. 

que con la declinación de la diputada federal Gloria Romero y de Daniel Ludlow a la candidatura plurinominal al 

Senado, dejaron el camino libre para que el operador político del blanquiazul Jorge Manzanera quedara apuntado en 

las listas de ese partido para representar al partido en Hidalgo. 

que hablando de panistas, de quien no se sabe nada es de Gonzalo Trejo Amador, ex presidente del PAN estatal, 

pues ni su cuenta de Facebook registra movimiento. Será que está muy satisfecho de haber sacado adelante la propuesta 

para que su señora madre, Virginia María del Carmen Amador, quedara como regidores en funciones en el 
Ayuntamiento de Mineral de la Reforma. 

que quien puso su fé en los santos es el secretario de Turismo de la entidad, Renato Olivares, pues busca impulsar 

una campaña que atraiga a las personas que gustan del llamado turismo religioso, es decir, aquellos a quienes les gusta 
recorrer templos y sitios antiguos como monasterios y ex conventos. Ahora es cuestión de que el secretario encienda 

algunas veladoras para que todo se cumpla como lo espera. 

que ahora resulta que la ex dirigente de la Sección 15 del SNTE Mirna García López, acusada de nepotismo y venta de 
plazas, se descarta para contender por Nueva Alianza para una diputación federal. Lo cierto es que muchos de sus 

colegas aseguran que aunque se lanzara perdería en la elección, pues su representación es escasa y no tiene trabajo 

político que la avale. 

que el secretario de Desarrollo Municipal de Pachuca, Cristian Guevara, ahora desconoce a integrantes del grupo La 

Joya no obstante que éstos lo rescataron cuando el propio Guevara se peleó con Gerardo Sosa. El funcionario, al 

parecer, tiene una campañita en contra de quienes le respaldaron, aunque se piensa que ésta no va a prosperar. 

que muy activo se ha visto a Leonardo Pérez Calva en Atotonilco el Grande, municipio del que fue candidato a 

presidente, aunque no con mucha suerte, pues no logró amarrar el triunfo. Pérez Calva ha recorrido las diferentes 

comunidades de Atotonilco para agradecer a quienes votaron por él, algo que habla muy bien de este personaje. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: En la entidad, la economía se changarrizó  (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: CAASIM advirtió a la población que varias personas se hacen pasar por empleados 

operativos de la dependencia, que incluso portan uniformes, y sorprenden a sus usuarios al decirles que les suspenderán 
el servicio, pidiéndoles dinero a cambio o bien solicitándoles la entrada a su domicilio para no provocar alguna incidencia 

en su servicio de agua potable… (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Escépticos de la política aseguran que la detención de la ex regidora Edith Ibarra Jiménez, por el despojo de un predio en 
la zona norponiente de Pachuca donde se habían asentado más de 150 familias, es un ardid preparado por ella misma 

para ―martirizarse‖ y con ello evitar problemas legales con sus seguidores. 

―La Güera‖, dicen, sabía que perdería la denuncia iniciada por la familia Monroy, propietaria de los terrenos, y que al 

ocurrir esto se le echarían encima las personas a quienes vendió lotes habitacionales en la denominada colonia Abril, con 
lo cual no sólo enfrentaría una buena cantidad de denuncias, sino que perdería capital político, ya que los implicados 

pertenecen a la organización que la mantiene vigente, la UFIC. 
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Tras la definición de los precandidatos del PRI al Senado de la República y a la Cámara de Diputados federal, en Hidalgo 

resurgieron los blogs dedicados a la guerra sucia contra este partido político. 

Si esto ocurre en lo que apenas es el inicio del proceso electoral, es lógico esperar que los meses de abril, mayo y junio, 

cuando se lleven a cabo las campañas constitucionales, se intensificarán los ataques anónimos contra aspirantes del 
tricolor, como ha ocurrido en comicios pasados. 

Y hablando de guerra sucia, en Radio Pasillo se dice que la precandidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, 
contrató como ―asesor‖ rumbo a la contienda del 1 de julio al español Antonio Solá, experto en campañas negras. 

El consultor es el creador de la frase ―un peligro para México‖, utilizada por Acción Nacional en 2006 contra el perredista 
Andrés Manuel López Obrador, quien entonces aventajaba en todas las encuestas al abanderado blanquiazul y hoy 

presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa. 

La estrategia orquestada por Solá, si bien le resultó al PAN para ganar la contienda, dividió a los  mexicanos a tal grado 

que aún no nos recuperamos. ¿Es lo que quieren también en 2012? 

Docentes de la Universidad Politécnica de Francisco I. Madero hicieron llegar a Radio Pasillo su inconformidad ante 
supuestos abusos cometidos por directivos de la institución, quienes se niegan a aplicar un incremento salarial para los 

profesores autorizado desde el 20 de octubre de 2011, mientras que, sin sustento alguno, el rector se adjudicó un 

estímulo de 123 mil pesos. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Salvador Elguero, buena adquisición 

El reciente nombramiento de Salvador Elguero Molina como coordinador de asesores del gobernador Francisco Olvera, es 
una muy buena señal en torno al proceso que guarda la estructuración final y definitiva en el equipo del primer 

mandatario hidalguense. Porque se trata de un personaje de todas sus confianzas, y también de los que deben ser 
catalogados como de un alto nivel en lo académico y en sus tareas como funcionario público. Por eso señalamos que es 

una buena adquisición. 

Cambios en El Independiente 

Elsa Ángeles Vera es desde la semana pasada la nueva directora del periódico ―El Independiente de Hidalgo‖, además 

que dejó de imprimirse en la ciudad de México para hacerlo en los talleres de la Editorial Zeuqram de la familia Márquez, 
que también produce el diario ―Criterio‖. Lo anterior, trascendió, obedece a una reestructuración en el medio señalado 

que en los albores de su nacimiento fue manejado como una edición para la entidad de ―La Jornada‖. Un saludo para 

Elsa. 

Diputados faltistas 

Sería interesante que se dieran a conocer los resultados históricos de nuestros diputados federales para saber cómo se 
comportaron los que ahora señalan con dedo flamígero a los que están por salir. No sé, es simple curiosidad, pero me 

late que tampoco saldrían bien parados los que ahora se dan golpes de pecho, cuando de todos es conocida su labor 

mediocre y gris, aunque eso sí muy pero muy duchos en el arte de la grilla cuando fungieron incluso como coordinadores 
de la bancada tricolor. 

Panistas agachones 

No lo hagan los tricolores porque los miran como cucarachas sin dignidad, pero como ellos son de sangre azul, luego 

entonces todo se les debe perdonar. Lo cierto es que la indigna declinación, que más parece inclinación, de Daniel 
Ludlow y Gloria Romero a la plurinominal rumbo al Senado a favor de un tal Jorge Manzanara Quintana es lamentable y 

habla muy mal del Dani y la Gloria. Pero no fueran los otros… (redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Salvador Elguero: El recién nombrado Coordinador de Asesores de gobierno del estado es uno de los 
funcionarios cuya ardua labor refleja el porqué de su permanencia dentro de la esfera pública, pues atiende 

puntualmente los compromisos adquiridos en cada uno de los sitios donde labora. El otrora tesorero municipal de 
Pachuca avanza con paso firme, siendo trabajo y responsabilidad algunos de los aspectos que caracterizan su perfil.  

Abajo-Carmen Dorantes: Sobre la labor de la titular de la Oficina de Apoyo al Hidalguense en el Estado y el Extranjero 

aún son desconocidos los avances logrados. Y es que, como ocurre con frecuencia, los hechos distan del escenario real, 

pues las quejas de los coterráneos acerca de la falta de respaldo para los migrantes cuando están en otras latitudes 
continúan, lo mismo que cuando regresan a Hidalgo.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INQUIETUDES 

El ex presidente municipal de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, se encuentra muy preocupado porque sus 

cuentas públicas nomás no le cuadran a un mes de dejar el gobierno local a la nueva administración; tanta 
es la inquietud en el asunto que, según los grillitos, ya busca el apoyo de diversas instancias del gobierno 

para solventar de una vez por todas. 

ASEH 

Por cierto que será a finales del mes en curso cuando el titular de la Auditoría Superior del Estado de 

Hidalgo, Rodolfo Picazo Molina, presente ante el Congreso local el informe de la cuenta pública 
correspondiente al 2010 de los 84 ex alcaldes de la entidad; lo que compete al Ejercicio Fiscal 2011 se dará 

a conocer hasta 2013 por parte de las autoridades gubernamentales. 

INNOVACIÓN 

Una nueva modalidad de turismo local podría llegar en breve a la capital hidalguense; este fin de semana 

una empresa proveniente del Distrito Federal realizó las primeras pruebas de posibles recorridos, que 

contemplarían varios puntos del Centro Histórico, los cuales se efectuarían en vehículos de dos ruedas 
como los utilizados por una compañía de seguridad en cierta plaza comercial. La propuesta del alcalde Eleazar 

García despertó el interés de quienes se dieron cita en esta zona, por lo que se anticipa como un éxito. 

SUPLENTE 

Los grillitos al sur poniente del estado anunciaron la salida de Alicia Grande Olguín de la rectoría de la 

Universidad Tecnológica de Tula Tepeji, debido a que supuestamente se integrará como suplente a la 
diputación federal por el Distrito V, para acompañar a José Antonio Rojo García de Alba en la búsqueda de 

dicho cargo. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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